
 

定例教育委員会会議次第 

日 時  令和５年４月１８日(火)午後１時３０分～ 

            場 所  坂井市役所 ２０５会議室 

 

１ 教育長あいさつ 

２ 教育委員会会議録の承認について 

３ 議  案  

議案第１号 坂井市学校事務共同実施組織責任者の指定について 

議案第２号 令和５年度福井県義務教育諸学校教科用図書採択坂井地区協議会の 

設置および採択地区協議会の協議結果に基づき採択することに関する 

議決について 

  議案第３号 就学指定校の変更許可について 

４ 報告事項  

(1) 教育委員会事務局職員体制および事務分掌について 

(2) 教育機関会計年度任用職員等名簿について 

 (3) 令和５年度小・中学校学級編成状況について 

５ その他  

（1） 坂井市の教育 SOEの実践 

（2） 行事予定（５月分）について 

（3） その他 
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 令和５年度坂井市教育委員会会議録（概要) 

                      
日 時：令和５年４月１８日（火）午後１時３０分から２時２５分まで 

場 所：坂井市役所 ２０５会議室 

 

【会議日程】 

１ 教育長あいさつ（報告） 

２ 教育委員会会議録(概要)の承認について 

３ 議 案 

議案第１号 坂井市学校事務共同実施組織責任者の指定について 

議案第２号 令和５年度福井県義務教育諸学校教科用図書採択坂井地区協議会の 

設置および採択地区協議会の協議結果に基づき採択することに関す 

る議決について 

   議案第３号 就学指定校の変更許可について 

４  報告事項 

  （1）教育委員会事務局職員体制および事務分掌について 

  （2）教育機関会計年度任用職員等名簿について 

  （3）令和５年度小・中学校学級編成状況について 

５ その他 

  （1）坂井市の教育 SOE の実践 

（2）行事予定（５月分）について 

  （3）その他 

 

【出席者】 

教育長       林晃司教育長 

教育委員        牧田靖夫職務代理者、田中典夫委員、宮﨑美恵子委員、 

橋本明子委員 

教育部       中田教育部長、吉村次長（教育総務課長）、 

古川次長（生涯学習スポーツ課長）、上田教育審議監 

  学校教育課     辻参事 

文化課       井尻課長 

丸岡城国宝化推進室 北林室長 

春江図書館     西川館長 

事務局書記     森田参事、高嶋補佐 

【会議の成立】 

教育部長     ただいま、教育長１名、委員４名、出席者５名であるので、地方教

育行政の組織運営に関する法律第１４条第３項の規定により定足数

に達するので、会議の成立を宣言する。 

 

教育長     （あいさつ） 

令和５年度がスタートした。何校か訪問し、子供たちが頑張って元



気に学校生活を営んでいる様子がうかがえて嬉しく思う。４月１０

日には入学式にご出席いただき感謝する。５月のワールドマスター

ズゲームズのディスクゴルフの国際大会直前となってきた。鋭意準

備を進めているが、おもてなしの心で大会を開催したい。６月３日

には龍翔博物館のリニューアルオープンだ。素晴らしい施設である

ので、皆さんにご覧いただく機会を作りたい。 

 

【会議録の承認】  

教育長       ３月に開催した定例教育委員会について、事務局の説明を求める。 

 

教育総務課長    （会議録概要説明） 

 

教育長       質問等はないか。 

       質問等がなければ、会議録について承認することとする。 

各委員は委員会終了後、会議録への署名を願いたい。 

 

 

【議案第１号 坂井市学校事務共同実施組織責任者の指定について】 

 

教育長      これについて事務局の説明を求める。 

 

教育総務課長   坂井市立小学校及び中学校の管理規則第１１条の２に基づく指定 

である。 

 

教育長      これについて何かご質問等あるか。質問がなければ「議案第１号 坂 

井市学校事務共同実施組織責任者の指定について」は、原案のとおり

承認する。 

 

【議案第２号 令和５年度福井県義務教育諸学校教科用図書採択坂井地区協議会の設置 

および採択地区協議会の協議結果に基づき採択することに関する議決について】 

 

教育長      これについて事務局の説明を求める。 

 

教育審議監    教科書の採択に関して坂井地区協議会を設置し、事務手続きを進め

ることに承認を得たい。小学校は今年度採択、来年度から使用開始

の予定である。参考として来年度中学校の教科書採択、令和７年度

から使用開始の予定である。 

 

教育長      これについて何かご質問等あるか。質問がなければ「議案第２号 令

和５年度福井県義務教育諸学校教科用図書採択坂井地区協議会の設

置および採択地区協議会の協議結果に基づき採択することに関する

議決について」は、原案のとおり承認する。 



 

【議案第３号  就学指定校の変更許可について】 

 

教育長      これについて事務局の説明を求める。 

 

学校教育課参事  （３名２件の申請である） 

 

（質疑応答） 

 

教育長    「議案第３号  就学指定校の変更許可について」は、原案のとおり承認

する。 

 

【報告事項】 

【（1）教育委員会事務局職員体制および事務分掌について】 

【（2）教育機関会計年度任用職員等名簿について】 

 

教育長      これについて事務局の報告を求める。 

 

教育総務課長   令和５年度４月現在の教育委員会事務局職員及び事務分掌、会計年

度任用職員について報告。 

教育委員会事務局職員は１０５名。会計年度任用職員は２２０名であ

る。 

 

教育長      生涯学習スポーツ課内に中学校部活動地域移行総括コーディネータ 

ーを配置した。コーディネーターを中心に、部活動地域移行に関す 

る検討委員会を立ち上げ、協議していく。委員の皆様のご意見も頂戴

したい。 

 

【（3）令和５年度小・中学校学級編成状況について】 

 

教育長      これについて事務局の報告を求める。 

   

教育審議監    令和５年度の学級数及び児童生徒数について報告。 

         前年度より、小学校が７９人減、中学校は８４人減。 

 学級数減の学校は３小学校、３中学校。学級数増の学校は２小学校、

いずれも特別支援学級の増である。 

     

教育長      ご質問はないか。 

 

         （質疑応答 児童数と学級数の基準、今年度の状況） 

 

教育長      よろしければ、５その他へ移る。 



 

【その他】 

教育長       坂井市の教育 SOE の実践 

坂井市の今年度の重点施策 

・結婚応援・移住定住・空家対策・新幹線開業 

教育部局としてもそれらを包括した坂井市独自の教育を提供した

い。従来のものを充実させていく。（資料に基づき説明） 

 

教育総務課長    行事予定（５月分）について説明 

 

教育部長      ジャパンオープンディスクゴルフ 2023 について説明 

 

教育総務課長    運動会、体育祭、文化祭について 

 

教育部長      周年記念事業について 

 

教育審議監     指導主事学校訪問について 

 

教育長       指導主事学校訪問について、今年度から、こちらで割振りさせてい 

ただき、私を含めて３名行くような日程を組んでみる。ご了承いた 

だけるか。 

 

委員        はい。 

 

教育長       委員の皆さんからはありませんか。 

 

牧田委員      ５月８日から個人の判断となったマスクについて、学校での状況を 

教えていただきたい。 

 

教育審議監    学校の様子を聞くと、中学生はほとんど外さない。体育についても 

ほぼ外さず、状況によって外すということだ。教職員も一部が外し 

ている程度である。 

 

教育長      坂井市では、３月１日からエコスタイル(軽装勤務)を試行的にして 

いた。４月１日から、本格運用するということだ。従来のクールビ 

ズ、ウォームビズを通年で採用する。簡単に言うとノーネクタイと 

いうものだが、TPO に応じてネクタイ、スーツを着用いただく。女性 

についても、ジャケット着用でなくてよい、と考えていただければ 

よい。 

 

    ５月定例教育委員会は、５月２３日（火）午後１時３０分から開催する。 



    ６月定例教育委員会は、６月１６日（金）午後１時３０分から開催する。 

    ７月定例教育委員会は、７月１９日（水）午後３時００分からに決定。 




